

### **Deforestación representa 80% de emisiones CO2**

El técnico del Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca), Marcos Nordgren, señaló que un 80 por ciento de las emisiones de gas efecto invernadero que genera Bolivia son a causa de la tala indiscriminada de los bosques que llega aproximadamente a 300 mil hectáreas al año, según informa la red Erbol.

Nordgren manifestó que si bien somos un país con poca población, la producción per cápita de CO2 es elevada debido a las ingentes hectáreas de bosque afectadas.

“Estamos hablando de un 80 por ciento de las emisiones nacionales que se estarían generando de la deforestación, pero esto también representa un potencial enorme para disminuir las emisiones en caso de que optáramos por políticas de manejo integral de bosques que serían compatibles con la conservación y al mismo tiempo con una economía que no impliquen la destrucción del bosque”, sostuvo.

El investigador opinó que el aprovechamiento sustentable de los bosques se podría hacer a través de “la recolección y manejo de frutos silvestres, el manejo de la madera de forma integral, los potenciales medicinales contenidos en la biodiversidad y los potenciales de ecoturismo y manejo de funciones del ecosistema que puedan ser sujetas a compensaciones que son justas en la discusión internacional”.

Un habitante de Bolivia produce ocho toneladas de dióxido de carbono al año en relación a un habitante de la India o China, que tienen una economía mucho más avanzada e industrializada.

Nordgren explicó que la elevada producción per cápita de CO2 se debe a que Bolivia tiene una superficie muy grande de bosques y una población reducida, “lo que no ocurre con la China e India que tienen un promedio per cápita mucho menor, de dos toneladas por persona en emisiones”.

“Si calculamos las superficies deforestadas e incluimos esto en las emisiones más convencionales de gases efecto invernadero generado por la quema de combustibles fósiles y dividido entre los 10 millones de habitantes, resultaría eso”.

### **El Tiempo / Bogotá**

#### **Venezuela: Chávez acusa a Parmalat de acaparar leche y no descarta expropiación**

Presidente venezolano habló de intervención contra esta y otras empresas que incumplan las normas.

"Por ahí detectamos a una empresa privada, la Parmalat, acaparando leche", comentó Hugo Chávez durante un consejo de ministros transmitido por la cadena de TV oficial VTV. "Ahí están los mecanismos de intervención y de expropiación", añadió el presidente, insistiendo en que su gobierno no va a permitir que "nos vean cara de tontos y de pendejos".

El jueves y viernes, en el estado andino de Mérida (oeste), funcionarios del gobierno y efectivos de la militar Guardia Nacional decomisaron 210.000 kilos de leche en polvo de un depósito de Parmalat, que se defendió asegurando que el gran volumen de leche almacenada era parte de un acuerdo con el gobierno. En un comunicado difundido este domingo por la prensa venezolana,

Parmalat señala que el decomiso "se trataría de un ejercicio de descoordinación entre los funcionarios" oficiales, ya que la leche les fue entregada por el Estado "para distribuirlo desde nuestra planta supliendo en parte la deficiencia que hay en el mercado". Pero

Chávez desestimó el argumento y aseguró que la compañía "saca un comunicado tratando de ridiculizar al gobierno, porque sugieren que es una acción descoordinada". "Señores de Parmalat, nosotros no somos estúpidos", insistió el presidente, que pidió investigar "a fondo" el caso de esta empresa, controlada desde julio pasado por el gigante lechero francés Lactalis.

El decomiso de leche está enmarcado en la reciente entrada en vigor de una ley para regular los precios de todos los bienes y servicios que, según el gobierno, busca contener la alta inflación nacional (22,7% en lo que va del año).

Los gremios empresariales consideran que esta nueva ley es otro golpe de Chávez a la economía de mercado y advierten que agravará el desabastecimiento. El precio de la leche, así como de otros productos de la canasta básica, están regulados en Venezuela desde hace más de seis años.